

*La Estrella, Valparaíso, 2-III-1982 p. 25.* 7P246  
"Hechos consumados", de Juan Radrigán.-

## Traen a Viña del Mar la mejor obra chilena de teatro de 1981

Juan Radrigán, el autor de "Hechos consumados", visitó Valparaíso para dar a conocer diversos aspectos de esta obra de teatro, calificada como la mejor de 1981, que será presentada por la compañía "El Telón" los días 8, 9 y 10 de julio en el Cine Arte de Viña del Mar.

"Hechos consumados" cuenta con la actuación de Pepe Herrera, Carlos Alberto Muñoz, Silvia Mario y Mariela Roi, y su director es Nelson Brodt. Fue estrenada con gran éxito en la sala Camilo Henríquez de Santiago, recibiendo los mejores elogios de la crítica especializada.

Relata la historia de dos pobladores sin casa (Marta y Emilio), que se encuentran por casualidad en un

sitio baldío y deben enfrentarse con el cuidado del predio (Miguel) que, siguiendo las órdenes del dueño, Genné que echarlos del lugar. Marta se aferra a la vida y trata de devolver amor a los otros dos personajes.

Pepe Herrera encarna en la obra a Emilio. Silvia Mario interpreta a Marta. Los otros personajes que aparecen en escena son Aurelio de los Tarros, un loco-profético que hace Mariela Roi, y Nelson Brodt en el papel de Miguel, el cuidador.

La obra de Radrigán cuenta con una misma escenografía —tres piedras y un palo—, pero está suspendida en un buen texto y una intensa actuación. Los críticos han alabado

especialmente su sencillez y su profunidad y la capacidad del autor para crear un héroe trágico a partir de un personaje popular.

"Hechos consumados" llega a Viña del Mar con el auspicio de "Filmarte" y de "Espectáculos Vida del Mar". Se presentará los días antes mencionados a las 22.00 horas, con entradas rebajadas de 100 pesos para estudiantes y de 200 para el público en general.

### EL AUTOR

Juan Radrigán ha sido la revelación del teatro chileno de los últimos tiempos. No fue a la escuela ni al liceo, porque trabajó desde pequeño. Su madre, que era profesora, le enseñó a leer y desde los trece años jamás abandonó la literatura.

Tampoco el trabajo. Ha hecho múltiples oficios: obrero textil, desballeador, mueblerista, librero.

La primera obra de Radrigán fue "Testimonio sobre la muerte de Sabina", en 1980; después siguieron otras estrenadas en provincia y luego "Redoble funebre para lobos y cordeles", obra experimental muy exhibida y discutida entre pobladores y estudiantes. También hizo el último cuadro de "Viva Somota" y ahora prepara "El toro por las astas". El grupo de teatro "El Faro" de Valparaíso estrenó "Las brutas" el año pasado, obra que aún no se ha presentado



La actriz Mariela Roi interpreta a un loco profético.

en Santiago. En 1981 también se estrenó en el Cine Arte de Viña del Mar, el monólogo "Isabel desterrada en Isabel", interpretada por la actriz Gloria Barrera.

### CARRERA DE LUCES

La misma compañía montará en el Cine Arte "Carreta de luces", destinada a los estudiantes de

Ensenanza Media, con un resumen de obras como "El Quijote", de Cervantes; "El burlador de Sevilla", de Tirso de Molina; "La vida es sueño", de Calderón de la Barca, y "Fuenteovejuna", de Lope de Vega.

Se trata de una adaptación hecha por Juan Radrigán y será presentada los días 6, 7, 8 y 9 de julio a las 21.00 horas.

## Traen a Viña del Mar la mejor obra chilena de teatro de 1981. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Traen a Viña del Mar la mejor obra chilena de teatro de 1981. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile